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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического института ии. М. И. Калинина 

Выходит с 22 апреля 1926 г. 
Цена 2 коп. 
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По институту 
& 

п о ЛЕНИНСКИМ МЕСТАМ 
Р ОДИН из апрельсЕсих ДЕЕСЦ, В канун Первомая, можно бьЕло 

видеть, как от студенческого городка на Лесном отправи
лась большая колонна автобусов. Пассажирами были студеЕЕты и 
сотрудники нашего института. Маршрут: ленинские места в Ленин
граде и пригородах. 

Началась экскурсия на площади Ленина у Финляндского ВОЕС-
зала. Здесь студенты возложили Е; памятниЕсу В. И. Ленина венок. 
Перед нолнтехннками выступила член партии с 1917 года Мария 
АнтоЕЕОвна Баранчук. ОЕЕа рассказала о своем впечатлении, кото
рое сохранЕЕЛОсь у нее, когда впервые увидела В. И. Ленина, вы
ступавшего в Таврическом дворЕ е̂. 

Далее было знакомство с мемориальным музеем в Разливе. 
Посмотрели исторически!! шалаш. Затем уже к вечеру прибыли в 
Ильичеве. Комнаты небольшого дома-музея храЕЕЯт память о вож
де, С большим интересом СТУДСЕЕТЫ осмотрели экспо1!аты в музеях. 
Всюду студентов и сотрудЕЕиков сопровождали экскурсоводЕ>Е, ко
торые с увлечением, живо вели рассказ о В. И. ЛенЕгне. 

Экскурсия по ЛС1ЕИНСКНМ местам, организованная комитетом 
ВЛКСМ и месткомом института, помогла наглядно представить 
ЖИЗЕЕЬ и деятельность вождя пашен партии в условиях подполья. 

На снимке: студенты у шалаЕна В. И. ЛениЕЕа. 

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ ОЛИМПИАДА 
Р В Я З Ь со школой. По-разно

му осуществляют ее (фа
культеты нашего института. Ин
тересное мероприятие для уча
щихся средних школ Ленинграда 
ТЕровелн студенты физнко-меха-
ннческого факультета. Впервые 
они организовалЕЕ математиче
скую олимпиаду. Заранее ребята 
распространили пригласитель
ные билеты по школам, провели 
ряд встреч с десятиклассниками, 
на которых рассказали о своем 
факультете. Около 800 учащихся 
разлЕпных школ Ленинграда уча
ствовали в состязании математи
ков. 

Составленные варианты за.тач 
былн просмотрены па кафедре 
высшей матенатикЕг. 

И вот своеобразный экзамеЕЕ 
состоялся перед первомайским 
праздником в Актовом зале ИЕЕ
ститута. 

БудуиЕ,им абитуриентам было 
предложено вначале 6 задач. По 
те, кто смог решить раньше, по
лучали еще по 4 задачи. 

Учащиеся, которые решили по 

10 задач, удостое1Еы диплома 
1-й степени. Их оказалось 15. 
РешившЕЕе по Э задач нолучЕЕлн 
диплом 2-й степени (23 челове
ка), 47 человек, решившие 8 ЕЕ 
7 задач, отмечены дипломами 
3-й степени. 

Среди школ, принимавшЕЕХ уча
стие в олимпиаде, первое место 
заняла 239-я школа Октябрьско
го района, второе — 30-я мате
матическая школа Василеостров-
ского района, третье — 157-я 
школа СмолЫЕииского района. 

Итак, олимпиада выявила бу-
дущЕЕх снособЕЕых матсматиков, 
которые мечтают поступить на 
физико-механическин факультет. 

ОргаЕЕизаторами и экзамсЕгато-
рани олимпиады былн 40 студен
тов I и П курсов физико-механи
ческого факультета. Это сильные 
математики и янтузиасты своего 
дела. Бюро ВЛКСМ Т курса было 
ответствеЕЕным за проведенЕЕе 
олимпиады, цель которой при
влечь наиболее способных ребят 
на физнко-механЕЕческнй факуль
тет. 

М Ы ПРИЕХАЛИ в Кау!1ас ве- • 
чером. Вышли из здания 

вокзала. Перед нами главЕЕая ма
гистраль города — Лансвес Ал
лея. Идем но затемненному буль
вару этого замечательного ста
ринного города, поворот налево, 
и мы видим центральное здавЕие 
Каунасского политехнического 
ИЕЕСтитута (КПП). В нем разме
щается оргкомитет XIV студсЕЕче-
ской конфевеЕЕЦИи. ДежурЕЕый 
любезЕЕо нас выслушивает, и че
рез полчаса мы уже «дома», в 
помещении 3-го общежития КПИ. 

Так началось наше знакомство 
с Каунасским политехническим. 

Перед началом коифереЕи^ин 
участники и гости возложили 
Ешеты у памятника комсомоль-
Е1ам, навнЕИм за Советскую власть. 
Работа конферВЕЕЦии проходила 
по четко установленЕЕой про
грамме: с 10 часов — экскур
сии на автобусе но городу, на 
заводы, фабрики; с 14 — работа 
по секциям. Выбрали самую ЕЕЗМ 
близкую «Автоматика и электро-
Ешка». Работа секции проходила 
в Еювом здаЕЕии факультета ав
томатики. Это красивое здание 
из стекла и камня, с большим 
количеством светлых аудиторий. 

Темы докладов самые разно
образные, нет никакой возмож
ности их перечислять. Наши до
клады заметно ВЕлделялись, они 

В честь Дня Победы 
в парке, перед ГЛЭВЕЕЫМ зданЕюм института, у памятЕЕнка 

погнбШЕЕМ в годы ВсликоЕЕ ОтсчествениоЕЁ ванны поли техни
кам, в канун великого праздника Победы, 8 мая, в 15 часоь. 
собрались на МЕЕТЕЕНГ ветераны во11ны, профессора, препода
ватели, сгуденты, рабочие и служаш.не ЕЕНститута. Онн ЕЕри-
шлн почтить память тех, кто отдал жизнь за Родину, за свет
лое будущее всего человечества. В руках у присутствую
щих — цветы. 

НачЕЕнается митинг. Открывает его председатель совета 
ветеранов ОтсчественноГЕ ВОЕИЕЫ доцент В. Г. Манчинский. Ои, 
сказал, что 23 1-ода ЕЕазад советски!! народ одержал вслЕЕкую 
победу над полчищами германского фашизма, уЕ-рожавшего 
гнбельЕО всему человечеству. Немалы|"1 вклад в эту победу 
внесли н а ш и ПОЛИТехНЕЕКЕГ, МНОЕЧЮ ЕЕЗ к о т о р ы х ОТДЗЛЕЕ СВОЕ! 
светлые жизни за свободу и счастье нзЕнеЕ"! РОДТЕЕЕЫ. ЭТОТ ВОЗ-
двнгнутыЕТ В их память монумент, возле которого мы сеЕЁчас 
собрались ЕЕа митинг, является скромЕюГЕ данью признатель-
Н0СТ1Е политехников погибшим героям. 

Тов. МанчннскЕЕй предложил почтить память' погибших по-
лнте.хннкоа миЕЕутой молчания. Затем объявил митинг сту-
деЕ1тов, преподавателей, сотрудииков института открытым. 
Звучит ГЕЕМИ Советского СоЕоза. 

Первым выступил участЕЕпк Велико)'! Отечественно)'! ВО1ИЕЫ 
доцент Г. И. Басалаев, рассказавииЕн о трудных годах воГ!!̂ ы. 
Ои вспомнил своих боевых друзей Гордеева, Степанова, Аб
росимова и других, отдавших свои жизии за Родину. 

На митинге выступили также уче1!1!ки 103-й 1! 112-й школ 
Выборгского района Мнша Савченко, Галя Ефремова, Мила 
Ададурова, студент ЛПИ IV курса ЭлМФ зам. секретаря фа
культетского бюро ВЛКСМ Евгений Артемов. 

— Мы всегда будем ПОМНЕЕТЬ, — сказал он, — подв!!Ги Ге
роя Советского Союза В. А. Лпгина и МЕЕОГИХ других, совер-
ШеНЕЕЫе П0ЛИТСХИ1!КаМИ в 1-ОДЫ В0Й!1Ы. 

В закл!0чение зам. секретаря парткома И. Д. Мордасов оха
рактеризовал историческое значение победы над фашистскоЁ* 
Германией ЕЕ заявил, что Советски!! Союз и друг!!е социали
стические страны не потерпят возрожде1Е1!я фашизма и агрес
син, а если враги нападут на нашу страну и социалистиче
ские стрэЕЕы. то мы все как одни встанем ЕЕЗ защиту социа
лизма 1! коммунизма. 

М!!Т!1!!г закрывается. Колонны студентов II преподавателеГ! 
проходят перед .памятииЕшм политехникам, возлагавотся к под
ножию мо!1умеита живые цветы. 

Участники конференций рассказывают 

ОПЫТ РАБОТЫ КАУНАС1(ЕВ 
излагались популярЕЕЕЛм языком. 
Да ИЕЕаче и быть не могло, мы 
рассказывали о приборах, спроек
тированных и сдоланЕЕЫХ у нас, в 
СКБ, самими студентами. 

Ну вот рабочий день окоЕЕчен, 
можно и отдохнуть. КаждыЕ"! ве
чер оргкомитет XIV конференции 
оргаЕЕИЗовывал вечера дружбы 
или в здании ОДЕЕОГО ИЗ факуль
тетов КПИ, или в кафе. Выступ
леЕЕие участников самодеятельно
сти, та1ЕЦ1>1 под студсЕЕческин ор
кестр, песни, кругом смех, ве
селье, ЕЕОвые знакомства — так 
было вечерами. Все это еще раз 
говорит о четкой системе оргаЕПЕ-
зации конференции, о чуткости и 
внимательности к гостям КПИ. 

ОдЕЕако самым главным для 
меня, как председателя совета 
СКБ ЕЕашего института, было по
сещение проектно - Есонструктор-
ского бюро КПИ. Я еще задолго 
до приезда МЕЕОГО слышал и чи
тал об этом лучшем ПКБ Союза. 
И в один из лне1"Е, ЕЕС сговарива
ясь, в кабиЕЕете руководителя 
ЦКБ Гульбинаса собрались руко
водители СКБ всех тех институ
тов, делегации которых присут
ствовали на конференции. СЕЯП-
лется масса вопросов. Руководи
тель ПКБ обстоятельно и терпе
ливо ЕЕа них отвечает. 

ПКБ КПИ было организовано в 
1961 году и в пастоящее время 
является крупной организацией, 
имоюЕнеЕ"! 4 отдела: прое1:тно-кон-
структорский на обществеЕШЫх 
началах; хозрасчетный проектно-

исследоватольский; сЕюциально 
конструкторский и технический 
отделы. ПКБ своей работой объ
единяет почти все факультеты и 
специальности. 

В настоящее время объем ра
бот ПКБ составляет 550 тысяч 
рублей, а работы различные: это 
проекты на строительство школ, 
больниц, кафе, проектирование 
кранов и электропоездов, автома
тизация Е е̂хов. В ПКБ работают 
32 штатЕЕЫх сотрудника и 101 
совместитель. Количество студен
тов, принимающих участие в ра
боте ПКБ, ОЕСоло 600. 

Затем паи ноказьшаЕОт поме
щения ПКБ. Это прекрасно обо-
рудовапЕЕый зал с большим коли-
чество^Е кульманов, где ВЬЕПОЛ-
няются осЕЕовные проектные рабо
ты, хорошо оборудовапЕЕые ма
стерские, светокопировальный 
зал и даже свой архив. ОбЕцая 
1ЕЛ0ЕЕ1аль, занятая ПКБ, 500 кв. 
метров.. Везде чувствуется поря
док и хорошая постановка орга-
ЕЕизации труда. Большую помощь 
ПКБ в оргаЕЕизацни оказьп}аЕОТ 
комитет комсомола и СНО инсти^ 
тута. 

Так ЕЕСзаметЕЕО пробежало вре
мя. Мы покидаем КПИ, покидаем 
гостеприимЕЕый КауЕЕас. И в за-
клЕочение МЕЕВ хочется поблагода
рить оргкомитет студенческой 
конференции за тепло и внима
ние к гостям своего города. 

0. ИВАНОВ, 
студент 521/2 группы 

У ТАШКЕНТСКИХ ПОЛИТЕХНИКОВ 
С 24 по 30 апреля группа 

студентов СКБ нашего институ
та, под̂  руководством инженера 
Юрия Кочеткова нрЕЕЕЕЯла участие 
в работе 25-й юбЕЕлеЙЕЕой научно-
теоретической и техЕПЕческой сту
денческой конференции ТашксЕЕт-
ского нолитехЕЕнческого инсти
тута. 

Студенты нашей группы под
готовили два доклада — «Мето
ды повышения разборчивости 
клиппированной речи» (доклад
чик ЕвгенЕЕЙ Каплун) и «Авто-
матическЕЕе электронные весы» 
(докладчик Сергей Новицкий). 

Надо сказать, что наше СКБ 
разрабатывает и изготовляет не
стандартные приборы, такие ра
боты выполняются студентами с 
большим увлечением, все это по
зволило изложить материал в до
ступной форме. 

Особый интерес вызвал доклад 
С. НовЕЕцкого. Электронные весЕ>Е 
имеют световое табло, которое со
общает покупателю с мЕЕЕЕималь-
ной погрешностью цену взвеши
ваемого товара. Так'не весы ис 
только облегчают труд продавца, 
ио для 1Еекоторых торговых то
чек являются необходимыми^ 

Во время пребывания в Тащ-
кепте мы познакомились с рабо
тами СКБ Ташкентского институ
та связи, с которым НОДДерЖЕ!-
ваем деловые коЕЕтакты. 

Самым важным, ОЧСВЕЕДЕЕО, сле
дует считать то, что участЕю сту
дентов в (Еаучной работе помо
гает расширять граЕЕицы собгт-
всЕЕНых знаний. В атом мы оЕце 
раз убедЕЕлнсь, побывав на кон
ференции в Ташкенте. 

В. ТВЕЛЕНЕВ, 
студент 494-й группы- член 

совета СКБ 



ПОЛИТЕХНИХ 

Р А З В И В А Ю Т С Я и К Р Е П Н У Т 
СВЯЗИ ПОЛИТЕХНИКОВ 

в постановлении апрепьсиого Пленума ЦК НПСС уиазыва-
лось, что партийньЕо организации должны направлять все 
имеющиеся средства идейного воспитания на унрепление 
чувства пролетарского интернационализма у наждого совет-
сного человека. 

'' В нзЕУием институте проводится немалая работа по воспи
танию интернациональной дружбы и взаимопомощи. О том, 
что делается нашим коллентивом в интернациональной ра
боте, и рассназьЕвает подборна нижепублииуемых материа
лов. 

В ИНТЕРЕСАХ 
МИРА, 
ДРУЖБЫ, 
ПРОГРЕССА 

I/ОЛЛЕКТИВ нашего институ-
та тесно связан с разви

тием мировой пауки, на протя
жении МЕЕОГИХ лет осуществляют
ся широк1Ее контакты политехни
ков с зарубежными учеными и 
научными учреждениями. 

Ученые не только социалисти
ческих стран, но также Индии, 
США, Англии и многих других 
государств часто бывают в ИЕЕ
стнтуте, знакомятся с работой 
его кафедр и лабораторий, с по
становкой преподавання, высту
пают с докладами и лекциями на 
научно-техническне темы. 

Ежегодно институт посещает 
свыше 300 ученых и специали
стов зарубежных стран. 

Б то же время более 50 спе
циалистов и ученых института 
каждый год выезжает в зарубеж
ные страны по линии межвузов
ского сотрудничества, на препо
давательскую работу в развЕЕва-
ющЕЕеся страны, но обмену опы
том в работе и для участия в 
междуЕЕародных конгрессах и сим
позиумах. 

Наиболее успешно развивается 
научно-техническое и культурное 
сотрудничество института с кол
лективами Дрезденского техниче
ского университета (ГДР), Праж
ской высшей технической школы 
(Чехословакия) и университетом 
Орненте (Куба). 

Б основу сотрудЕЕичества с 
указанными учебными заведСЕЕИя-
ми входит проведение совместных 
научных исследований и издание 
научных работ и пособий, обмен 
специалистамЕЕ, аспЕЕрантами, 
стажерами, обмен представителя
ми общественных организаций. 

Стало хорошей традицией про

водить в пашем институте совме
стные научные конференции с 
участием представителей Дрез
денского технического утЕверсн-
тета. Пражской высшей техниче
ской школы и Краковского поли
технического института. Осо
бенный интерес вызвали прове
денные в 1965 и 1968 гг. кон
ференции на темы: «Современ
ные тенденцЕЕИ в проектЕЕрованЕЕЕЕ 
и строительстве новых эЕЕергетн-
ческих машин и аппаратов» и 
«Научные основы организации 
учебной, научно-исследователь
ской и воспитательной работы со 
студентами». 

Тесные связи и сотрудЕЕЕшест-
во с зарубежными научнымЕЕ уч-
реждениямЕЕ, и прежде всего со
циалистических стран, дают бо
гатые плоды. Они ПОЗВОЛЯЕОТ 
взаимно обмениваться положи
тельным опытом в учебной и на
учно-исследовательской работе и, 
•что самое главное, способствуют 
укрепленЕЕЮ дружбы и взаимопо-
НЕЕмания между нашими стра
нами. 

Значительные масштабы, на
чиная с прошлого года, приобре
тает обмен на безвалютной осно
ве студенческЕЕми группами на
шего института с вузами Чехо
словакии, ГДР, ВсЕЕгрин, ПОЛЬШЕ! 
для прохождения ознакомитель
ной производственной практики, 
участия в молодежных стройках 
и на целине. 

Только в этом году институт 
примет свыше 300 студентов из 
зарубежных стран. Такое же ко
личество студентов ЛПЙ выедет 
за границу. 

Учитывая большое значение, 
которое придается налаживанию 
контактов между комсомолом и 
союзами молодежи стран социа--
листического лагеря, комитет 
комсомола нашего пнститута про-! 
водит ШЕЕрокий фронт работ по 
развитию контактов с комсомоль
скими организациями вузов ПНР, 
ЧССР, ГДР. 

Мы желаем нашим зарубеж-: 
ным друзьям еще шире развивать 
контакт с нами в интересах 
мира, дружбы и прогресса. 

Е. ОЛЬХОВСКИЙ, 
проректор ЛПИ 

БОЛЬШУЮ роль в решсЕЕии 
задач самостоятельного эко

номического преуспевания разви
вающихся стран Азии, Африки и 
ЛатиЕЕскон Америки играЕот ЕЕа-
циоЕЕальпые кадры для молодых 
отраслей народного хозяйства, 
в п о д г о т о в к е к о т о р ы х аЕСТИВЕЕОС 
участие нриЕЕИмаЕот многие выс
шие И специальные средЕЕие 
учебные заведения Советского 
Союза. 

Ленинградский ордена Ленина 
политехнЕЕческий институт имени 
М. И. КалинЕЕна заЕЕимает "видное 
место в подготовке ЕЕнженерных 
и научных кадров для молодых 
национальных государств Азнп, 
Африки и Латинской Америки. 

Первым выпускником, подго-
товлсЕЕным ДЛЯ рззвивающнхся 
страЕЕ, был граждаЕЕИЕг Объеди
ненной Арабской Республики 
Авад Ибрагим Салех, который 
окончил электромехаЕЕЕЕческин фа
культет в 1964 году и 1ЕЫ-
не работает преподавателем ЕЕа 
инженерном факультете Универ-
СЕЕтета в г. Аесиоте (ОАР). "С тех 
пор ежегодно институт выпуска
ет инженеров, которые ныне ра
ботают в С|Ерни, АфганистаЕЕС, 
Гвинее, ИндоЕЕезЕщ, Ираке, Ома
не, Нигерии, ИЕЕДИИ. 

Всего с 1964 года подготовле
но для атих стран 50 молодых 
специалистов, в обучении кото
рых принимали участие профес
сора и преподаватели электроме
ханического, механико-машино
строительного, гидротехническо
го, энергомашиностронтельного, 
физико-механического факульте
тов. Многие специалисты нашли 
достойное применение в свопх 
странах, работают инженерами, 

р у к о в о д и т е л я м и ПреДПрЕЕЯТЕЕЙ, 
преподавателями высших учеб
ных заведений, в которых пере
дают свои знания молодым граж
данам своих стран.: 

Так, напрЕгмер, выпускник 
гидротехнического факультета 
Абдул Хамид Варна работает ны
не преподавателем Кабульского 

политехЕЕИческого института. Вы- всем выпускникам направлсЕЕы 
пускник физико - металлургиче- письма, в которых ИЗЛОЖСЕЕЯ 
ского факультета Сако ТумлЕЕИ просьба ответить на ряд вопро-
Абдул Карнми работает в г. КаЕЕ- сов, касающихся УРОВЕЕЯ ЕЕХ НО.Д-
кане (Гвинея) старшим инжене- готовки, а также высказать 
ром металлургической компаЕЕии. предложения, которые помогут 
По снецЕЕальности инженеров ра- еще лучше организовать учеоЕЕО-
ботают ЕЕаши выпускники в Ира- воснитательЕЕую работу с иност-
ке, ИЕЕдонезии и других стравЕах. раЕНЕыни гражданами. 
тпшвшгвшшв1а1111В1Е811В11ЕВ1П1и111[!пппя1шишш||П1вшв1шианп 

лпи-
развивающимся 
странам 

шшввааи1ИШ8швв11Ившшашашвиииииишиу|||||||У|Ц||||||11111ну|тп1 
По общему ынсЕЕню всех вы- В настоящее время в ИЕЕститу-. 

пускников подготовка, которая те обучается 81 студе1Ет из раз--
обеспечЕЕвается в ЛПИ им. М. И. вивающихся стран. В предстоя-
КалЕЕНИиа, является очень высо- щсм учебном году окончит ИЕЕСТИ-
кой, и онн С благодарностью тут новый отряд специалистов 
вспоминают годы, проведенные в для Индонезии, Ирака, Гвинеи, 
Ленинграде. Многие выпускники Руанды, Замбии, Судана и других 
не порывают своих связей с ин- стран Азии и Африки в количе-
ститутом, с кафедрами и после стве 15 человек. Из года в год 
окончания обучения. В своих подготовка кадров для этих стран 
письмах 01ЕИ рассказывают о сво- будет расширяться, поэтому про-
ей практической деятельности, фессорско-пренодавательский со-
просят советов и обращаются за став института должен и впредь 

специальным совершенствовать свои форм).1 и 
методы работы с иностранными 
студентами, чтобы они после"" 
окончания института были бы до
стойны почетного звания вы
пускников советской высшей 

по консультацией 
вопросам. 

Нашн кафедры с радостью 
поддерживают эти связи и .твор
чески помогают своим пи
томцам в их работе на родине. И 
это правильно. Преподаватели школы. 
института должны знать, как ра- Подготовку кадров для разви-
ботают их выпускЕЕики, оказы- вающихся стран, а также оказа-
вать нм помощь литературой, со- ние помощи нашим выпускникам 
ветом и квалифицироваЕЕными ре- в их практической работе на ро-. 
комендациями. дине мы рассматриваем как БЫ-

Деканат по обучению иност- полЕгение своего интернациональ-
ранЕЕых граждан совместно с де- ного долга. 
каЕЕатами факультетов, кафедрами 
проводят большую работу по ус
тановлению постоянных контак- • 
тов с выпусктЕикамЕЕ. Недавно 

В. МИХАЙЛОВ, 
декан по обучению иност
ранных студентов, аспиран
тов и стажеров 

^ 
Несколько месяцев назад аспи^ 

рант Г. ВсЕЕкатачалам и стажер 
Ашок Лойвал из Индий не знали 
русского язика. Сейчас ОЕЕИ не 
только говорят на русском, но и 
слушают лекции по специальпо-1 
сти: Г. Венкатачалам — на гид-< 
ротехническом факультете, Ашок 
Лойвал — на энергомашшЕостро-
ительном. 

Овладеть языком им помогают 
преподаватели кафедры русского 
языка. 

На снимке: Ашок Лойвал (сле-« 
ва) и Г. Венкатачалам на заня
тиях по русскому языку. Занятия 
ведет Р. Д. Шепелева. 

Подготовка иностранцев 
в советские вузы 

т т Т ИРОКИЕ дружеские связи 
советского народа с наро

дами мира расширяются и разви
ваются из года в год. Они захва
тывают различные области обще
ственной ЖЕЕЗНН, проявляются В 
экономическом и техническом со
трудничестве, в культурном и 
научном общении. 

Большую роль для развиваю
щихся • народов в наши дни, ко
гда идет бурЕЕый процесс индуст-
риалЕЕзацЕЕи аграрЕЕЫх стран, име
ет подготовка необходимых кад
ров национальных специалистов, 
содействие развитию актуальных 
отраслей науки. 

ЛенЕЕнградскЕЕЙ политехнЕЕче-
ский институт уже несколько лет 
выполняет благородную МИССЕЕЮ 
подготовки молодых кадров для 
стран АзпЕЕ, Африки и ЛатиЕЕской 
Амер1Еки. 

На подготовительном факуль
тете сейчас обучаются 297 сту-
дентов-нностраЕЕцев. Коллектив 
опытных, квалЕЕфнцированных 
преподавателей ведет напряжРЕЕ-
ную работу, чтобЪ! в течение 10 
месяцев подготовить вновь прЕ1-
ехавшего молодого иностранца к 
поступленЕЕЮ в советский вуз. За
дача нелегкая, сопряжсЕЕпая с 
рядом трудностей. 

При заботливом отношении 
преподавателя за короткий срок 
студент овладевает русским язы
ком, знакомится с нрограммоЕЁ по 
математике, физике, ХИМЕЕИ и чер
чению в объеме ЕЕашей средней 
школы, восполняя пробелы но 
этим дисциплинам. 

Не менее важным является 
приобщеЕше человека, приехав
шего из другой страны, к нашим 
обычаям, быту,. ознакомление 
его с нашей советской действи
тельностью, с городом Ленина. 
Многое узнают онн из курса «Со
ветский Союз», а также во вре
мя экскурсий по историческим 
местам, в музеях. МИТЕЕНГИ И 
конфереЕЕЦни, встречи с совет
скими людьми и беседы помога
ют сблизиться с нашЕЕМ народом, 
помогают сближению предстасЕ!-
телей далеких стран между со
бою. 

Большую работу проводят со-
труднЕЕКп нашей библиотеки, уде
ляя много внимания СВОЕШ чита
телям, проводят читательские 
конференции. 

В стенах ЛПИ студенты стано
вятся хорошими друзьями ЕЕ об 
ЭТОМ свидетельствуют лучше все
го их высказывания, нх письма, 
которые оии шлют на факультет. 

На вечере встречи наших вы
пускников, который бы.т в этом 
году, звучали теплые слова бла
годарности в адрес советского 
народа, руководства института и 
преподавателей. 

ВынускЕЕики называют подго-
товителыЕый факультет своей 
«А1та та1ег». Трогательным бы
ло выступление студента IV кур
са ТехЕЕОлогического пнститута 
ливанца Абдалы Маана. Он ска

зал: «Когда вспоминаешь подго
товительный факультет, то испы
тываешь такое же чувство, когда 
вспоминаешь о своей первой 
любви. Навечно останется в па
ших сердцах привязанность к 
преподавателям, проявляющим к 
нам теплые отношения». 

О сыновней любви и привязан
ности много пишут вьетнамцы,; 
Можно было бы привести строки 
нз письма, присланного, нз Кн-
шЕЕневского университета студен
том До Нгок Кхуэ. 

Студенты-иностранцы гордятся 
тем, что учатся в нашем замеча
тельном институте. ОЕЕИ знают, 
что вернутся на родину хороши
ми специалистами, достойными 
своих учителей. 

В. ЕЛИНА. 
преподаватель подготови
тельного фанультета 



ПОЛИТЕХНИК 

Воспитательная работа. 
Как ее вести во внеучебное время 

р А ЗАСЕДАНИИ кафедры на-
' учного коммунизма, кото

рое состоялось в апреле, препо
даватели обменялись опытом вос
питательной работы во внеучеб
ное время. 

Обмен опытом показал слолс-
ность воспитагельной работы во 
внеучебное время. Преподавате
ли посещают общежития студен
тов, организуют вечера вопросов 
и ответов, работают с членами 
студсоветов, направляя их дея
тельность, и т. д. -

Широкое применение получила 
практика работы со студенчески
ми рефератами. Эта прогрессЕЕВ-
ная форма воспитания убежден
ных марксистов-ленинцев завое
вала прЕЕЗнание студентов. МЕЕО
ГИС четверокурсники отдают свое 
свободное время написанию сту
денческих работ на различЕЕые те

мы курса научного коммунизма, 
используя «примерную пробле
матику для научЕЕых работ по 
проблемам обществСЕЕных наук» 
и т. п. 

Можно сослаться на примеры, 
заслуживающие пристального 
внимания и изучения. Студент 
А. Слуцкий из 456-й группы, »ЕИ-
тересующийся проблемами между
народного положения, хорошо по
трудился иад темой «Современ
ное демократическое и рабочее 
движение в Японии». Этот труд 
был одобрсЕ! на заседании секцЕШ 
районного отделсЕЕня общества 
«Знание», где было принято ре
шение рекомендовать тов. Слуц-
кнну выступить с этой темой пе
ред коллективамЕ! трудящихся 
района. 

Студент С. Ершов из 444-й 
группы успешно выступил перед 

студентами группы с политиче
ской информацией о Консульта
тивной встрече коммунистиче
ских и рабочих партий в Буда
пеште. Это выступление послу
жило началом серьезной работы 
над рефератом «Борьба КПСС и 
других марксистско-лениЕЕСКих 
партий за укрепление единства 
МЕЕрового коммуЕЕиетического дви-
женЕш». Есть все основания ду
мать, что и этот реферат НОЖЕЕО 
будет рекомендовать использовать 
в лекцноЕЕно-пронагандистской 
работе. Таких примеров можно 
привести много. 

Студенческие работы, которые 
получили условное название ре
фераты, часто приобретают ха
рактер подробного исследования, 
опирающегося на большое КОЛЕЕ-
чество трудов. При этом наибо
лее подготовлсЕЕная часть СТУ
ДСЕЕТОВ получает ценный опыт ЕЕа-
учной и пропагаЕЕДистской рабо
ты. Часть рефератов заслуженно 
будет представлена иа конкурс. 

Но это одна сторона дела. Се
годня сложилась благопрЕЕятная 
обстановка, чтобы эти рефераты 
после конкурса не складывать в 
шкафы, а дать возможность их 

авторам выступить на дискусси
ях, в студсЕЕческих общежЕЕтнях, 
в условиях производственной 
практики, в туристских походах 
и т. п. 

• Таким образом, открывается 
неогранЕ1ченЕЕая возможность вос-
пЕЕтаЕЕИя квалифицированных лек
торов, пропагандистов и апЕтато-
ров нз числа политехников стар-
Ш1ЕХ курсов. 

Большое внимание кафедра 
уделяет ИЕЕТСрнациональному во
спитанию, используя различные 
формы, в том ч1Есле интернацио-
налыЕые вечера, конференции 
и т. п. Группа студентов из во
сточноевропейских социалисти
ческих стран разрабатывает в ре
фератах различные вопросы из 
опыта борьбы за социализм на их 
родине. Реферат студента Вален
тина Цанкова «ОсобсЕтостн пере
хода к социализму в НародЕюй 
Республике Болгарии» отработан 
достаточно серьезно и будет пра
вильно попросить тов. Цанкова 
выступить по этому вопросу пе
ред советскими студентами. Сту-
дСЕЕт и. Долоча (Венгрия) в ре
ферате разрабатывает тему «0 
реакционном влиянии церкви и 

клернкалыЕых молодел;ных орга
низаций па молодое ЕЕОКО.ЮНИС». 
Выступления студентов из дру
гих социалистических стран с 
большим и!Етересом с.ЕуЕпаются 
советскими студентами и ЕЕаобо-
р,от, по отдельным проблемам 
можно будет шире использовать 
выступленЕЕЯ советских студеп
тов перед иностранцами. 

Этот путь послужит делу сбли
жения и интер11ациональному во-
спитаЕЕИю студентов. 

Вместе с тем в ходе обсужде-
1ЕИЯ опыта воспЕЕтате.'Еьной рабо
ты во вЕюучеоЕЕое время былн 
выявлены и !Еедостатки. Не все 
еще преподаватели посеи1аЕот об
щежития. Недостаточно нрово.^ит-
ся индивидуальная воспитатель
ная работа с советскими и. ино
странными студентами, совместно 
прожнваЕощими в комнатах об
щежитий. 

Кафедра научЕюго коммунизма 
наметила ряд мероприятии, спо
собствующих • улучшению воспи
тательной работы со студентами 
во внеучебное время. 

А. КОСАРЕВ, 
ассистент нафедры научного 
коммунизма 

административные 

ПРАВА 
В порядке 

обсуждения 
П ТЕЧЕНИЕ многих лет основ-

ной ячейкой в организации 
научно-исследовательских работ 
Б высших учебных заведениях 
являлась кафедра, связанная не
посредственно с научным отде
лом вуза. Постоянно возрастаю
щий объем научно-исследова
тельских работ в институте, и, в 
особенности, усложнетю их те-

^ матики 'сделало необходимым 
прнвлечеЕЕие к решению той или 
иной темы нескольких кафедр. 
Поэтому к руководству и коорди
нации научно-исследовательскЕЕХ 
работ в институте сначала прн-
влекались' деканаты, а затем бы
ли созданы отраслевые научно-
исследовательские институты, 
объединяющие родственные ка
федры. 

ОрганизацЕЕя в институте от
раслевых НИИ способствовала по
вышепию уровня иссчедоваЕИЕЙ н 
более тесной работе отдельных 
кафедр между собой. Из года в 
год возрастал и объем научно-
исследовательских работ.-

Задачи повышения качества 
продукции и вЕгедренЕЕя в произ
водство новейших достижений 
науки, которые рассматривались 
на апрельском пленуме Ленин
градского обкома КПСС, налагают 
большую ответственность и па 
работу нашЕЕХ .НИИ, де.дают необ
ходимым дальнейшее совершеп-
ствование их деятельности. 

Б настоящее время функции 
НИИ установлены недостаточЕю 
четко. По положению вся науч
но-исследовательская работа 
должна проходить только через 

НИИ. Однако очеЕЕЬ часто наблю
дается прямая связь кафедр с 
научным отделом института по 
вопросам штатов, фЕЕнаЕЕснрова-
]Еия, развития лабораторной ('Ёа-
зы и т. д. Это не способствует 
повышению авторитета НИИ, как 
организации, возглавляющей на
учно-исследовательскую работу 
на факультете. 

Одной из важнейших задач 
НИИ является повышение каче
ства исследований (разработок) и 
значительного сокращения сро
ков их выполнения в целях быст
рейшего их использования в на
родном хозяйстве. Эта задача мо
жет быть успешно решена толь
ко при более укрупненной и це
леустремленной тематике, кото
рая охватывала бы основные на
правления данной отрасли те.х-
НЕЕки. Например, исследования, 
связанные с созданЕЕОм дальних 
электропередач, сверхвысокого 
напряжения, включая вопросы 
электрической изоляции, перена-
пряжоЕЕНЙ, устойчивости, комму-
тационной способности, аппара
туры и т. д. 

Разработка такой тематЕЕки 
должна проводЕЕТься кафедрами, 
входящими в НИИ, по единому 
согласоваЕЕному плану, в котором 
четко увязаны сроки выполне
ния отдельных этапов. 

Следует отметить, что отсут-
ствЕЕе административных прав у 
НИИ сильно затрудняет их рабо
ту. Необходимо наделить НИИ 
адмнннстративными правами, вы
делить им штатные должности, а 
также возложить на НИИ распре-
ленЕге штатов и финаЕюированне 
по проводимым научно-исследо-
вательсшЕМ работам. 

Такая перестройка работы 
НИИ позволит обеспечить быст
рую п оперативную помощь ка
федрам, сосредоточить УСИЛЕЕЯ па 
решении наиболее важных про
блем для народного хозяйства и 
сделать тематику работы более 
целеустремленной. 

Профессор В. АФАНАСЬЕВ, 
директор НИИ физико-тех
нических проблем электро-
энергетини , 

9 мая вся страна отметила День Победы 

СЗОИНА застала активЕЕОго 
комсомольца, студента Ни

колая Яблонского, вместе с его 
однокурсниками на Кузнецком 
металлургическом комбинате, где 
они проходилЕ! практику, выпол
няли самые тяжелые работы, 
трудились по 12 часов в сутки. 

В августе 1941 г. Н. Яблон
ский, И. Кручнннн (ныне доцент 
кафедры деталей машин), А. Огар
ков, В. Полупанов, И. Артамонов 
и другие студенты-политехники 
вернулись в Ленинград, чтобы из 
стен родного института уйти на 
фронт. Но военкомат имел ука
зание пе мобилизовывать студен
тов IV курса до особого распоря
жения. 

Яблонский и его товарищи про
явили большую настойчивость. 
Они пошли в комитет комсомола 
института и добЕЕЛнсь зачЕЕСле-
ния нх в состав истребительного 
батальона, который был у1кс 
сформирован из политехников-
добровольцев и находился на обо
ронительных рубежах под Ленин
градом. 

В феврале 1942 г. истребЕЕ-
тельный батальон вошел в со
став 106-го пограничного полка. 
Находясь в этом полку, Н. Яблоп-
скЕЕЙ стал одним из активных 
участников ДВЕЕЖСНИЯ снаЁгаеров-
нстребителей. 

-...Когда провалились гитле
ровские планы захватить Ленин
град штурмом, вражеские войска 
перешли к обороне, зарылись в 
окопах и траЕЕшеях. Как вспоми
нает Николай СтанЕЕСлавовнч, ГЕЕТ-
леровцы вначале вели себя на
хально, вылезали из окопов, уса
живались па бруствер, наигрыва
ли на гармошках. Но вот нача
ли действовать наши спайперы-
истребЕЕтелй. И сразу же они 
стали подлинной грозой для гит-. 
леровскнх вояк, которые потом 
боялись высунуться из окопов. 

Сколько нужно было стойко
сти и упорства, терпения и сно
ровки, чтобы овладевать снай
перским мастерством. 

Надолго запомнились Николаю 
Станиславовичу те чувства, ко
торые он испытал после первого 
удачного снайперского выстрела в 
нюне 1942 г. на Пулковских вы
сотах. 

С того дня росло мастерство, 
непрерывно увелЕЕчивалось и ко-
лЕЕчество уничтоженных враже
ских солдат, которые нашлЕ! мо
гилу на ленинградской земле от 
пуль отважного снайпера. 

В 1942 г. Яблонский был пр1Е-

От номиссии Ученого совета 
института по рассмотрению науч-
ньЕх трудов и учебных пособий, 
представленных на соиснание 
премий ЛПИ за 1968 год. 

Для присуждения профессорам, 
преподавателям и научным со
трудникам института за лучшие 
учебники и учебные пособия, на
учные труды и монографии уста-
новлеЕЕы три премии: первая —• 
Б 1500 руб., вторая — в 1000 
руб. и третья ' " ' в 500 руб^ 

Комиссия извещает, что на 
конкурс поступили следующие ра
боты: ^ 

Гидротехнический факультет 
М. П. Кожевников. «Гидравли

ка. ОбЕцин курс» (конспект лек
ций), 1966 г., И. Д. ЗапорожсЕт, 
С. Д. Окороков и А. А. Парий
ский. «Тепловыделение бетона» 
(монография), 1966 г. 

Элентромеханичесиий фаиуль-
мт 

А. И. Вольдек. «Электрические 
машины» (учебник), 1966 г. 
А. М. Залесский и Г. А. Кукеков. 
«Тепловые расчеты электриче
ских аппаратов» (монография), 
1967 г. 

Физиио-металлургичесний фа-
нультет 

Ю. В. Баймаков, М. М. Ветю
ков. «Электролиз расплавленных 
солей» (учебное пособие), 1966 г, 

Инженерно-зкономнчесннй фа-
иультет 

Е. М. Великанов, К. С. Каран
дашова, Г. А. Ольхов, В. Ф. Вла
сов, П. Т. Ермолаева, Э. Г. Ва
сильева, Г. А. Золотухина, В. И. 
Новожилов, Ю. С. Прокофьев. 
«Методика расчета экономической 
эффективности новой техники в 
маш.ииостроении» (монография), 
1967. 

Факупьтет радиозлеитроники 

10. К. Шалабутов. «Курс физи
ки полупроводников» (конспект 
лекций), 1966 г. 

Комиссия просит все отзывы 
и_ замечания по указанным тру
дам направлять в учебную часть 
инетитута^ 

ият в ряды КоммуннстичесЕсой 
партии. Коммунисты пограничЕюй 
заставы, где он служил, видели 
в нем мужественного человека, 
образцово выполняющего свой 
партийный и воинский долг. Они 
оказали ему большое доверие, из
брав парторгом заставы. 

В октябре 1943 г. в одном нз 
боев НЕ1ко.1ай Станиславович по
лучил 14 осколочных ранений и 
до лета 1944 г. пролежал в гос-
ПЕ1тале. Боевые товарищи присла
ли ему в день XXVI годовщины 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции 'Геплое поз.д-
равительное ПЕ1СЬМО, в котором 
рассказали о своих успехах в 
боевых делах. Они ппсали: 

«Мы знаем, Николай, что эти 
успехи — результат 6ОЛЬШЕЕХ 
трудов, немалая часть которых 
принадлежит тебе». После госпи
таля Н. Яблонский снова вернул
ся на фронт. Еще в ноябре 
1942 г. он был награжден ме
далью «За боевые заслуги», а в 
1944 г. получил Почетную гра
моту ЦК ВЛКСМ за активное 
участие в комсомольской работе 
и охрану государственных тра-
Н1ЕЦ. 

Перед намЕ! документ, сохра
нившийся у Яблонского с тех дав-
НЕ1Х времен. Это небольшая, в 
красной обложке книжечка под 
названием «Личный боевой счет 
снайпера-истребителя Л'г 387». 
Книжка выдана Н. Яблонскому 
29 апреля 1943 г. управлением 
войск НКВД по охране тыла Ле
нинградского фронта.. В ней 
имеется такая запись: «Всего 
на личном счету по СОСТОЯЕЕИГО 
на 27 августа 1943 г. истребле
но 40 фашистов». 'Запись скрСЕ1-
лена поднЕЕСями командира и ЕЕа-
ча.льника штаба 106-го погранич
ного полка ВОЙСК НКВД, в кото
ром служил Н. С. Яблонский. 
Бережно хранит Николай Стаьн-
с.ътвовнч эту дорогую сердЕ1у ре-
Л1ЕКВИЮ. И как только достает он 
ес, вспоминаются отважному 
снайперу ДЕЕН И ночи тяжелого 
ратного труда, герОЕЕческне годы, 
когда вместе со всем советским 
ЕЕародом он защЕщал родную зем
лю. 

Сейчас отважный войн давно 
уже занят МЕЕРЕЕЫМ трудом — 
воспитывает молодых иЕЕженеров. 
НЕЕко-тай СтанЕЕславович — секре
тарь партинного бюро ММФ. 

Е. МИЛЬШТЕЙН, 
доцент 



ПОЛИТЕХНИК 

Лол^ешг бандою 
70 лет. говорят, почтенный 

возраст, а глядя на профессора 
Давида Михайловича Тартаков
ского — заведующего кафедрой 
подземных сооружений, основа
ний и фуЕЕдамемтов гидротехниче
ского факультета, никак нельзя 
сказать этого — так он всегда 
бодр, подвижен и работоспособен. 
А ведь, действительно, ему 15 
мая исполняется 70 лет и за 
плечами 50 лет кипучей трудо
вой деятельности. 

За это время Давид Михайло
вич прошел большой и интерес
ный трудовой путь от десятника 
на строительстве железной доро
ги, инженера и руководителя от
дела на строительстве Свирской 

ГЭС до профессора, заведующего 
кафедрой и крупной лаборато
рией. 

В течение 15 лет, после окон
чания ЛПИ в 1926 г.. Давид Ми
хайлович участвовал в проекти-
рованиЕЕ крупных электростан
ций—первенцев советской энер
гетики — «Красный Октябрь», 
Пятой ГЭС, Свирской ГЭС и дру
гих, и за этот период ои проя
вил большой талант конструкто
ра, создал -ряд проектов уникаль
ных сооружении. А в 1930 году 
при участии Давида Михайлови
ча впервые в мировой практике 
были разработаны конструкции 
гидротехнических сооружений из 
сборного железобетона. 

1958 год. Механико-машино
строительный факультет — та
кая надпись открывает своеоб
разный список чемпионов инсти
тута, выгравированный на сереб
ряном кубке с гандболистом на 
крышке. Семь раз подряд меха
ники завоевывали этот почетный 
трофей. Однако география ручно
го мяча расширялась, и у;кр три 
года назад гегемонии механиков 
пришел конец. 

Итак, десятое первенство ин
ститута, юбилейное. Кто же бу
дет чемпионом: прошлогодние об
ладатели серебряного приза — 
физики или электрики? 

На этот вопрос нельзя было 
ответить вплоть до последней иг
ры последнего дня турнира. 

На площадке «белые» и «крас
ные» — физики и электрики. 
Несмотря на ПОЗДЕЕИЙ час. трибу
ны заполнены до отказа. Позади 
тяжелый турнир, впереди всего 
одна игра, по она решает все. 
Физиков устраивает ничья, 
электрикам же нужна только 
победа. 

Счет открывают электрики: 
Д. РуссиЕЕ, впервые вышедший 
на площадку после серьезной 
травмы, буквально с ювелирной 
точностью забрасывает два мяча 
в левую «девятку». 

И тут же ответ: два мяча 
М. Бабинского, заброшенЕЕые не 
менее красиво. Но голы даются 
тяжело — обе команды надежно 
играют в защите. 

К 14-й минуте игры на таб
ло — 4 : 4 . Нервы напряжены 
до предела. П. Максимов не реа
лизует гандбольный «пеналь
ти» — семиметровый штрафной 
бросок. И. моментально наказа
ние: физики забрасывают два 
безответных мяча. До конца пер
вого тайма соперники обмени
ваются голами, и к перерыву 
счет 7 : 5 в пользу физиков. 

В начале второго тайма под
бадриваемые своими болельщика
ми электрики не только сравни
вают счет, но и выходят вперед.* 
За 7^ минут они забрасывают 5 
мячей, на которые физики отве
тили только одним. При счете 
10 : 8 в пользу электриков пло-
1цадЕ\:у покидает получивший 
травму М. Бабинский. лидер атак 
физиков. П здесь, как говорят, 
физики « сломались». За 7 ми
нут до конца встречи электрики 
ведут: 17 : 10. 

Главный судья соревнований 
уже начал вписывать в грамоты 
фамилии чемпионов, однако ему 
приЕнлось еще поволноваться: в 
игру снова вступает М. Бабин
ский, и разрыв начинает сокра
щаться: 11 : 1 7 . 12 : 17, 13 : 1 7 . 
1 4 : 1 7 . Но стрелки часов неумо
лимо бегут вперед. Бремени 

Электрики-
чемпионы по гандболу 

остается слишком мало. А тут 
еще ветеран команды электриков ' 
И. Ефимов ставЕЕт победную точ
ку на этой самой интересиой и 
захватывающей странице первен
ства — 18 : 14. 

Кто же опи ~ чемпионы ЛПИ 
1968 года? П. Максимов и 
Д. Руссин, игроки сборной моло
дежной СССР, аспирант И. Ефи
мов, ветеран сборной «Буревест
ника», молодые игроки А. Бату-
шев, С. Важнов, В. Лопатин. 
Ю. Кручинин. Ю. Пасынков, 
М. Пратусевич, А. Артемьев и 
Л. Кочкарев. Кстати, двое по
следние — игроки юношеской 
команды «Политехник» -^ чем
пиона Ленинграда. 

Все сказанное о команде 
электриков можно повторить и о 
физиках. Там тоже вместе с 
опытными М. Бабинскнм. Ю. Су
ховым и Д. Завариным высту
пает способная молодежь. Сразу 
же оговоримся: слово «опытный» 
отнюдь не исключает «молодой». 
Так, Ю. Сухову всего 20 лет. од
нако он член сборной команды 
Ленинграда. 

А вот о третьем призере, 
команде энергомашиностроитель
пого факультета, хочется расска
зать подробней. Выход энергети
ков в призеры ~ приятный 
сюрприз первенства. Два года на
зад такой комаЕЕды вообще ие 
было, в прошлом году слабая, 
неопытная комаЕЕда факультета, 
лишенная классных игроков, за
мыкала турнирную таблицу. 

В это:*! же сезоне команда по
казала пе только высокую волю 
к победе, но и достаточно высо
кий класс игры. Команда ЭнМФ 
единственЕЕая выиграла у ны
нешних чемпионов — электри
ков ( 1 7 : 1 2 ) . Но отсутствие 
опыта сказалось: в игре с меха
никами, ведя в счете с разницей 
в 7 мячей, спортсмены ЭнМФ 
умудрились проиграть ( 1 9 : 2 0 ) . 
А от второго места их отделяет 
всего два очка. В составе коман
ды много молодых, способных иг
роков и это позволяет надеяться, 
что спортсмены ЭнМФ не сдадут 
победных позиций. 

Несколько слов об остальных 
командах. Механики, семикрат
ные чемпионы. ЗЕЕачительно сда
ли. В течение последних лет они 
никак не могут пробиться в чи
сло призеров. Вот и в этом го
ду — четвертые. 

Причин несколько: во-пер
вых, уровень факультетских 
команд значительно поднялся и 
выравнялся. что явление безус
ловно отрадное, во-вторых, ушли 
старые, опытные игроки, а сме
ны-то не оказалось — это уже 
плохо. 

Правда, в этом году появился 

Н. ^Куравлев, член сборной Ле
нинграда, может стать хорошим 
игроком с. Рахмилов (143/2). 
Но для борьбы за высокие места 
этого мало. Нужен стабилыЕЫЙ 
с о с т а в , н у ж н ы и г р о к и , ВЕ.1СТУ-

пающие за сборную института. 
Тогда механики смогут восстано
вить традиции чемпионов. 

Команда металлургов, заняв
шая 5-е место, проходит сейчас 
стадию обновления состава. Из 
прошлогоднего состава остались 
только двое: А. Кабистов и 
А. Ильченко, инженеры. Осталь
ные же молодые игроки. Однако 
все они выступают за сборные 
команды института, и в следую
щем году металлурги наверняка 
вернут себе репутацию ведущей 
команды института. 

И, наконец, аутсайдеры. Ра
дисты, в общем-то очень силь
ная и опытная команда, заняли 
только 6-е место. .Причины: не
укомплектованность команды (ра
дисты играли практически без 
вратаря) и излишне грубая игра. 

Экономисты, в прошлом году 
боровшиеся за первое место, в 
этом году занимает последнее, да 
и то с большим трудом. Спра
шивается, какой же труд ну
жен, чтобы занять последнее ме
сто? Да дело просто в том. ч'ю 
в ряде игр к экономистам добав
ляли игроков других команд. По-
видимому, на факультете не най
тн семи парней, игравощих в 
ГЗЕЕДбоЛ. 

К сожалению, плохой традЕЕ-
цией стало отсутствие комаЕцы 
ГТФ на первенстве. ОчевидЕЮ, на 
факультете считают, что раз 
гандбол для комплексшЕЙ спарта
киады — вид «по выбору» (т. е. 
не обязательный), то можно не 
беспокоиться. Но ведь у вас и 
в обязательных видах дела не 
блестящие, товарищи гидротех-
пиЕСи! Не пора ли общественным 
организациям факультета поинте
ресоваться, почему спорт пере
стал быть в почете у гидротех
ников. 

Вместо гидротехников в этом 
году выступала команда сотруд
ников, состоящая из игроков 
сборных команд института, не 
студентов. Поэтому был введен 
еще и абсолютный зачет. В аб
солютном первенстве места рас
пределились следующим образом: 
ЭлМФ, сотрудники, ФМФ, ЭнМФ, 
ФРЭ, ММФ, ФМетФ и ИЭФ. 

Первенство кончилось, а игро
кам сборных команд в мае пред
стоит еще участие в финале пер
венства вузов. В мае факулЕ.тет-
ские команды также разыграют 
«Приз открытия летнего сезона». 

В. ШВАГИРЕВ, 
судья республикансиой ка
тегории 

На протяжении всей своей 
деятельности Давид Михайлович 
постоянно вносит в работу что-то 
свое, изыскивает и изучает ме
стные материалы. Это обеспечи
вает быстрый ввод сооружений в 
эксплуатацию при меньшей их 
стоимости. Так, например, в 
Средней Азии ОЕЕ установил воз
можность использования лессо
вых, просадочных грунтов и раз
работал способы возведеЕЕИя пло
тин из этих грунтов методом от
сыпки их в воду. А в 1943™ 
1944 гг. им были запроектирова
ны конструкции первой в Совет
ском Союзе солнечной электроси
ловой установки. 

Под руководством Давида Ми
хайловича коллектЕЕВ кафедры 
провел большие научно-исследо
вательские работы по обоснова
нию проектов Нарвской, Кам
ской, Горьковской, Куйбышев
ской, Вйлюйскон. Княжегубско!!, 
Серебрянской и других ГЭС. 

В настоящее время под руЕ!о-
водством Давида Михайловича 
проводятся крупные исследова
ния прочности' и деформируемо
сти уникальных высоких канен-
но-ЕЕабросных плотин. 

Прекрасный методист и лек
тор, чуткий и в то же время 
взыскательный человек, Д. М. Тар
таковскнй пользуется большой 
любовью и уважением среди то
варищей по работе. 

Отмечая славный юбилей, же
лаем Давиду Михайловичу хоро
шего здоровья на многие годы и 
новых творческЕЕх успехов. 

Группа товарищей ГТФ 

Стихи наших поэтов 

Шълу Когану 
Но любил ты скользкого овала; 
Ты с детства острый угол 

рисовал. 
Жизнь тебя роЕчантикою звала 
В Заполярье, тундру, ' 

на Урал, 
Комсомольцем, рядовым 

солдатом, 
Сердцем слившись 

со страной 
родной, 

Был поэтом пламенным, 
крылатым, 

Призывал ты смело за собой. 
Но в году суровом 

сорок первом 
Налетевший ураганный вал 
По земле стелил свинцом 

и пеплом 
Жизнь твою, как песню, 

оборвал. 
Похоронной маленький 

листочек, 
Но бессмертным в смерти 

нет конца. 
Из твоих живых зовущих 

строчек 
Бригантина поднимает 

паруса. 
Б. ПЕЧАТНИКОВ, 

выпускник института 
* * * 

На этот холмик под березой 
Пришла любовь свою отдать, 
Слегка принрывшись 

от мороза. 
Уже седеющая мать. 
Сочится утренним туманом 
Сквозь молодой ивняк 

рассвет, 
А над холмом среди поляны 
Склонился скорбный 

силуэт... 
в. МАРЧЕНКО 

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ 

И Ж У Р Н А Л Ы И Д Е Т 
}{ ОЛЛЕКТИВ нашего институ

та хорошо справился с 
подпиской на 1968 г., перевы
полнив контрольные данные, и за
нял первое место среди институ
тов города, за что был отмечен 
дирекцией городской конторы 
«Союзпечать» Почетной грамотой, 
а 6 __обществепных распространи
телей — грамотами и памятны
ми подарками. Это Р. С. Карипо-
ва, А. В. Яковлева, И. П. Сере-
п т , В. Д. Стоиков, С. Е. Шмы-
кова, А. Н. Шакало. 

Всего выписано 13.274 экзем
пляра, из них «Правда» — 
1000, партийных журналов —•• 
675, «Комсомольская правда» —> 
1496, газета «Смена» — 622, 
журналь! «Молодой коммунист»— 
216, «Комсомольская жизнь» — 
540. 

Большая часть подписки годо
вая, со второго полугодия закан
чивается срок подписки на 3875 
экземпляров, из них 1896 эк
земпляров падает на комсомоль
ские издания, газет —- 1432 и 
журналов 434. 

Мне кажется, нет нужды аги
тировать наших комсомольцев 
за необходимость йродления 
подписки на второе полугодие. 

Подготовительная работа за
кончена, 25'Марта проведено со
вещание с уполномоченными фа
культетов. 5 апреля собира-тся 
совет по пропаганде печати, на 
котором присутствовали И. Г. 
Коленко (от парткома института) 
и инспектор «Союзпечати» Люда 
Тугаринова. 

11 апреля Ленинградская го
родская дирекция «Союзпечать» 
провела городское собрание об

щественных распространителей 
печати, посвященное итогам 
подписки на 1968 год. Вот не
сколько интересных цифр. По Ле
нинграду выписано всей печати 
4,000.000 э1;земпляров. «Прав
да» — 203 тысячи; «Ленинград
ская правда» — 220 тысяч; 
«Комсомольская правда» — 112 
тысяч; «Смена» — 108 тысяч; 
«Молодой коммунист» — 22 тьь 
сячи, «11(0нсомольская жизнь» —*. 
17 ТЫСЯЧ:, журнал «Коммунист» — 
330 тысяч, «Политическое само-' 
образование» — 30 тысяч; «Агнг 
татор» — 19 тысяч. 

Подписка на второе полугодие 
идет. ^Факультеты электромехани
ческий, механико-машинострои-! 
тельный уже сдали часть денег 
по подписке на второе полугодие;: 
У нас есть все возможности пол-, 
ностью восстановить отпадающую 
со второго полугодия подписку, 
и наряду с полным продлением 
полугодовой подписки надо всюду 
вовлекать новых людей в числе 
подписчиков на важнейшие пе
риодические издания. 

С. ШМЫКОВА, 

лаборант кабинета обществен

ных наук, ответственная эа 

подписку по институту 
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